



学校だより

<https://edogawa.schoolweb.ne.jp/1310056>



令和6年9月2日

9月号 NO. 5

江戸川区立南葛西小学校

校長 長内 好美

TEL 3675-0315

2学期が始まりました

～夏休みの思い出とともに～

校長 長内 好美

子供たちが、元気に学校へ帰ってきました。今日から2学期です。7月20日から始まった44日間の長いお休みは、子供たちにとって充実した休みとなったことでしょう。

夏休み期間中に行われた、堀江住宅自治会（7月27・28日）、なぎさニュータウン自治会（8月17・18日）、南葛西町会（8月24・25日）のお祭りに参加させていただきました。家族や友達と楽しそうに過ごす本校の子供たちや卒業生で大いににぎわい、「校長先生こんにちは！」「元気に過ごしています！」「かき氷や焼きそばを食べたよ！」…などと、たくさんの子供たちが声をかけてくれたり、挨拶をしてくれたりしました。学校を離れている時は「地域の一員」としての自覚をしっかりとって過ごしている子供たちの笑顔を見て、とても頼もしく、そしてうれしく思いました。

保護者、地域の皆様に見守っていただいたおかげで、本校の子供たちは安全で充実した夏休みを過ごすことができました。ありがとうございました。

学校は、2学期に備え準備万端です。用務主事は、連日汗を流しながら廊下をピカピカに磨きあげました。事務職員は、2学期の学習や行事に備え、物品を準備したり整えたりしました。教員は、学年の打ち合わせで2学期の学習内容や南小フェスタの発表内容について具体的に確認したり話し合ったりしていました。また、学習教材の準備をしたり、教室内を整理整頓したりもしました。全教職員が、夏季休業期間中もそれぞれの立場で、気持ちよく子供たちを迎える準備をし、本日の登校を待っていました。いよいよ2学期の始まりです！

2学期は、登校日数が79日と、1年間の中では最も長い学期です。また、学年がその学年らしさを一層深める時期でもあります。各教科の学習や行事などを通して、「真剣に学習に取り組む意欲、積極的に参加し活動する態度、協力と思いやりの心」…等々を各学年の発達段階に即して身に付けさせ、伸ばしていけるよう教職員一同尽力してまいります。特に10月から11月にかけては、「江戸川区南部地区体育大会（6年生・10月17日）」、「日光移動教室（6年生・11月7～9日）」、「南小フェスタ（全学年・11月15～16日）」、「管楽器発表会（NSB・11月28日）」と、大きな行事や子供の活躍の場が続きます。運動に、芸術に、学習に最適なこの2学期に知識や技能を磨き、心も体も成長させ、実りの多い学校生活を過ごさせたいと思っております。

今学期もご協力のほど、よろしく願いいたします。

9月行事予定

マ…マッスルタイム 放…放課後補習 チ…チャレンジタイム

授業時数

日	曜	昼	放	チ	行事等	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	日										
2	月				始業式	4	4	4	4	4	4
3	火	マ	6		計測③ 給食始 安全指導日	5	6	6	6	6	6
4	水	読書	3		計測② JS	4	4	4	4	4	4
5	木	読書	2		計測① muchu⑤	5	5	5	5	5	5
6	金	読書	4		計測④ 中学校体験⑥ SC	5	5	6	6	6	6
7	土										
8	日										
9	月	昼会	5		計測⑤ muchu③ あいさつ3-1始 生活リズムウィーク始	5	5	5	6	6	6
10	火	マ	6	算	水泳記録会⑤	5	6	6	6	6	6
11	水	読書	3		水泳記録会予備日⑤	4	4	4	4	4	4
12	木	集会	2		計測⑥ muchu⑥ 委員会活動	5	5	5	5	6	6
13	金	読書	4	○	あいさつ3-1終 稲刈り体験⑤ 水泳指導終 SC	5	5	6	6	6	6
14	土										
15	日				生活リズムウィーク終						
16	月				敬老の日						
17	火	マ	6	算	地域清掃② 南タイム	5	6	6	6	6	6
18	水	読書	3		スマホ教室④	4	4	4	4	4	4
19	木	たてわり	2		日光保護者説明会配信始⑥	5	5	5	5	5	5
20	金	読書	4	○	避難訓練 SC	5	5	6	6	6	6
21	土										
22	日				秋分の日						
23	月				振替休日						
24	火	マ	6	算	南タイム	5	6	6	6	6	6
25	水	読書	3			4	4	4	4	4	4
26	木	読書	2		クラブ活動	5	5	5	6	6	6
27	金	読書	4	○	SC	5	5	6	6	6	6
28	土										
29	日										
30	月	昼会	5		muchu④ 日光保護者説明会配信終⑥	5	5	5	6	6	6

※JS は巡回心理士・島袋恒男先生の来校日です。※SC はスクールカウンセラー・加藤昌子先生の来校日です。

校内研究について

授業力向上委員長 竹澤 直子

本校では今年度、「自分の考えをもち、伝え合う児童の育成～問題解決学習を通して～」を研究主題とし、算数科、国語科、理科・生活科などで校内研究を行っています。自分の考えをもたせたり、表現する方法を考えさせたりするための手立てを講じ、「伝え合う場」を効果的に取り入れることで、児童がすすんで考え、伝え合うことのできる授業づくりを目指しています。

6月には6年生が国語科「パネルディスカッション」の授業を行いました。どの子もたくさんの情報や資料を集め、自分の思考を整理し、しっかりと自分の主張（考え）を組み立てることができていました。また、同じ議題を選んだ児童同士で活発に質問や感想を伝え合っており、講師の先生からも褒めていただきました。

7月には4年生が図工科「つなぐれ、広がれ！だんボール」の授業を行いました。段ボールを自由な発想で組んだり、つなげたりして造形遊びをグループで楽しむ様子がたくさん見られました。「こうしてみよう。」「自分はこういうもの作りたいんだけど。」など児童同士が自分の考えを伝え合う場面もたくさん見られ、作品づくりの共通理解にも繋がっていました。

今年度は全教員がテーマに沿って授業を行い、教員同士で意見交換を行っています。児童同様、教員も研究主題に迫るために自分の考えをもち、グループで考えを共有しながら、意欲的に研究を進めています。

2学期スタート！生活リズムの確立を

生活指導主任 大友 正洋

夏休みが終わり、今日から2学期がスタートしました。44日間の長い休みの間、お子さんの生活リズムはいかがでしたでしょうか。

長い2学期を心身ともに健康に過ごすためにも、生活リズムを整えることが大切です。1学期の「生活リズムウィーク」の結果を見ると、「早寝」と「早起き」が課題の児童が多いようです。また、児童の振り返りや保護者の方の感想を見ると、「生活リズムを意識して生活することができたので、「子供に早く寝なさいと言うだけではなく、家族みんなで早く就寝する【早寝デー】を週に1日作る」など、具体的な取組をしているご家庭もあるようです。お子さんの生活リズムウィークに合わせて、保護者の皆様も一緒に生活リズムを整える1週間にしてみたいはいかがでしょうか。

2学期生活リズムウィーク：9月9日（月）～9月15日（日）

※カードを配りますので、毎日記録をお願いします。9月18日（水）に児童の振り返りと保護者からのコメントを書いて提出してください。ご協力よろしくお願いします。

7月学校公開アンケートより

学校公開担当 大月 佳子

7月の学校公開には、たくさんの保護者の皆様にお越しいただきありがとうございました。学習に一生懸命に取り組んでいる子どもたちの姿を、ご覧いただけたことと思います。また、学校公開アンケートにて、ご意見やご感想を多数お寄せいただき、ありがとうございました。

○児童の様子について

「楽しそうに学習に取り組んでいた。」「友達と楽しく活動していた。全体的に、それぞれに集中していて、時間が足りないくらいだった。もっと見ていたかった。」「学習の様子や発表が見られて良かった。」

○掲示物等の校内環境について

「子供の作品がたくさん飾ってあって良かった。」「他クラス、他学年の作品も見られて良かった。」「掲示物から、普段取り組んでいる授業が垣間見られ、良いと思った。」「トイレを使用したけど、きれいだった。掃除の行き届いた気持ちのいい環境だと思った。」

○受付等について

「スムーズに入れた。」「職員に声をかけていただいたので、わかりやすかった。」「実質1時間の参観だったので、人数過多により自由に教室の中に入れなかったことが残念だった。」

お寄せいただいたご意見・ご感想は、教職員で共有し、さらなる教育活動の充実を図っていきたいと思います。

遅刻や早退の対応について

生活指導主任 大友 正洋

4月の保護者会でお伝えした通り、遅刻や早退する際は、安全確保のために保護者の方が必ず付き添うようにしてください。

1学期の様子を見ると、ほとんどのご家庭は上記の対応をしていただくことができましたが、保護者の付き添いが無い状態で遅刻になっている児童が数名いました。

8:25 までに登校できない場合は、「totoru」で連絡の上、保護者の方が学校まで送り届けるようにしてください。